

Colegio de Profesores sigue esperando

## Pago de la deuda histórica es la segunda prioridad en educación, según encuesta CADEM

**Los docentes de Chile valoran apoyo de la ciudadanía en esta lucha de 43 años.**

El Pago de la Deuda Histórica a las y los Docentes de Chile, es la segunda prioridad en caso de "Destinar más recursos para Educación", según arrojó la encuesta Cadem de esta semana. Además, la Reparación de la Deuda Histórica superó ampliamente a otros ítems como la "Condonación del CAE" y la "Gratuidad de la Educación" e incluso se ubicó encima de "Mejorar la infraestructura de los

colegios".

Para el Presidente del Colegio de Profesores y Profesores de Chile, Mario Aguilar "esto refleja que la ciudadanía tiene conciencia de esta injusticia, de esta situación que se arrastra por tanto tiempo, más de 40 años y que no ha tenido solución hasta ahora"

El líder gremial recordó que "el Presidente Boric prometió resolver el problema de la Deuda

Histórica, en reunión que tuvimos en marzo lo ratificó, que daría solución y nosotros esperamos que esto se cumpla, y la propia ciudadanía lo está esperando al ubicarla como segunda prioridad de los temas que se deben abordar en la educación chilena". "Presidente Boric, ahí está una contundente respuesta de la ciudadanía, usted debe cumplir con su compromiso, hágalo con toda convicción, porque

tiene respaldo ciudadano y del profesorado, que espera hace muchísimo tiempo que se repare esta injusticia" señaló el máximo Dirigente del Gremio Docente.

### HASTA LAS LÁGRIMAS

Por su parte la icónica líder de la Agrupación de Profesoras y Profesores Afectados por la Deuda Histórica, Patricia Garzo, agradeció el respaldo



ciudadano y espera que en la tercera cuenta pública de este 1º de junio, el Presidente Boric anuncie la solución.

"La mayoría de las colegas estamos muy optimistas, porque el presidente Boric ha sido el único Mandatario que se ha dignado a llamarlos a La Moneda. Nos abrazó, se emocionó, se le llenaron sus ojos de lágrimas y decía yo las

tengo muy presentes y no las voy a abandonar" manifestó la profesora jubilada.

"Pienso que va a cumplir y con la respuesta que ha dado la ciudadanía, el pueblo de Chile a través de la encuesta Cadem, con mayor razón lo va a presentar como un punto principal en la cuenta pública" finalizó Patricia Garzo, icónica dirigente de esta lucha de 43 años.

## ¿Qué es la Deuda Histórica?

Se le denomina Deuda Histórica al perjuicio salarial que sufrieron miles

de profesoras y profesores de escuelas públicas durante la dictadura,

cuando la administración de los establecimientos fue traspasada desde el Estado a las municipalidades, lo que impidió que los profesionales recibieran el reajuste salarial que estaba contemplado en el Decreto Ley N° 3.551 (Artículo 40), pues este fue desconocido por sus nuevos empleadores. Esto hizo que

vieran mermados sus salarios, por lo que en las últimas cuatro décadas miles de docentes han exigido la reparación de esta deuda.

### COMPROMISO

El Presidente Gabriel Boric asumió el compromiso de avanzar en la reparación y es por

eso que el Ministerio de Educación habilitó la plataforma <https://registrocentrestraspasados.mineduc.cl/>, que permitirá que las y los docentes afectados revisen con su RUT y su Clave Única si son parte del listado de cerca de 76 mil profesores que posee el ministerio, y si no aparecen, poder solicitar su inclusión.

### PLATAFORMA Y PLAZO DE REVISIÓN

Actualmente se cuenta con una base de datos que individualiza a cerca de 76 mil docentes afectados en el proceso de traspaso a los municipios (1980-1987), de los cuales el 68% corresponde a mujeres. El listado fue construido entre 2016 y 2017, pero no incluye a todos los docentes perjudicados, porque una parte de los decretos de traspaso estaban en condiciones ilegibles.

Por lo tanto, la plataforma web permitirá a quienes hayan sido afectados verificar si están en el listado, rectificar la información en caso de que esta sea errónea, y si no están, solicitar su incorporación.

